

## Quel dialogue entre scientifiques et gestionnaires, pour la mise en oeuvre du MAB ?

Question-clé à Catherine Cibien, Directrice scientifique du MAB France

( <https://vimeo.com/777373572> )

*Entretien réalisé, transcrit et édité par Anne Teyssède*

L'association MAB France par cette double constitution, à la fois recherche et gestion, travaille à conforter les liens entre le monde scientifique et la gestion des territoires. L'idée étant que dans cette période de changement dans laquelle nous sommes et avec la nécessité finalement d'inventer de nouvelles trajectoires, la recherche vient en support aux territoires pour réfléchir aux enjeux, pour discuter les façons d'envisager les activités humaines et les faire évoluer vers plus de durabilité et une adaptation à un nouveau contexte, lié notamment au changement climatique.

La mise en œuvre du MAB se fait essentiellement par de l'animation de réseau. Nous sommes un réseau de sites, des territoires, de scientifiques, et le rôle du comité MAB France finalement c'est d'animer ce réseau, de mettre des gens en lien, de les mettre en relation sur des sujets d'intérêt commun. Des gens qui viennent de mondes différents : le monde de la gestion, le monde scientifique, n'ont pas les mêmes méthodes de travail, n'ont pas le même rythme de travail, n'ont pas les mêmes façons d'aborder les questions... Et donc c'est dans le dialogue, et un dialogue dans la durée et sur le long terme qu'on arrive à créer des collaborations qui sont vraiment intéressantes.

Une partie importante du MAB, au niveau national, c'est bien sûr de pouvoir communiquer, restituer les résultats de ce que l'on observe au niveau des territoires. Donc une partie importante est consacrée à la communication. Notre cible, c'est un public plutôt technique, plutôt de gestionnaires. Et donc, nous avons un certain nombre de supports qui nous aident à faire comprendre ce qu'est le MAB, ce qu'est la notion de réserve de biosphère qui n'est pas facile du tout à expliciter.

Parce que c'est un projet équilibré, un projet par nature complexe, sur lequel il n'est pas facile de mettre des mots simples. On ne peut pas dire en deux mots ce qu'est une réserve de biosphère.

---

[Vidéo](https://ite.sorbonne-universite.fr/nexus-videos-cles/f-concertation-debat-organisation-action-collective/f7-le-mab-et-les-reserves-de-biosphere) en ligne sur les sites web du [MAB France](https://ite.sorbonne-universite.fr/nexus-videos-cles/f-concertation-debat-organisation-action-collective/f7-le-mab-et-les-reserves-de-biosphere) et de Nexus vidéos-clés :  
<https://ite.sorbonne-universite.fr/nexus-videos-cles/f-concertation-debat-organisation-action-collective/f7-le-mab-et-les-reserves-de-biosphere>